

EN LIBERTAD

Tenemos la satisfacción de participar á nuestros lectores que el día 20, á las cinco de la tarde, han sido puestos en libertad bajo fianza personal los compañeros que aún seguían presos por consecuencia de los sucesos ocurridos en Bilbao el día 31 de mayo.

Felicitemos de todo corazón á tan estimados correligionarios, así como á todos los obreros bilbaínos, que vuelven á tener entre ellos á los que ni un solo instante cesarán de trabajar por la redención del pueblo obrero.

ENSEÑANZAS

Como los hechos instruyen más que los discursos y los escritos, conviene que los trabajadores se fijen bien en ellos y aprecien debidamente la causa que los ha originado y los resultados que han producido.

El asesinato de un obrero y los atropellos cometidos con otros muchos trabajadores en Bilbao el día 31 de mayo y siguientes por los agentes que la burguesía tiene á su servicio, ofrecen dos provechosas enseñanzas; una de ellas, que jamás debe ser olvidada, para los que figuramos en las filas socialistas revolucionarias; la otra, para aquellos compañeros de trabajo que todavía fundan esperanzas en los hombres de los partidos burgueses avanzados.

La clase parásita, haciéndose ya cargo de que el socialismo está llamado á concluir con ella é imponer las soluciones igualitarias y civilizadoras que defiende, no trata de combatir á éste en el terreno de la razón ni, reconociendo el fundamento y la justicia de sus propósitos, dar facilidades á la realización de los mismos. Su aspiración concierne, al ver que su muerte es irremediable, á prolongar cuanto puede su existencia. A esta idea, á este pensamiento responden todos cuantos medios emplea para combatir al Partido Socialista Obrero.

Nada de crítica razonada ni de examen serio respecto á las doctrinas contenidas en nuestro programa. A lo sumo, cuando quiere tacharlas de erróneas ó absurdas, las altera ó las trunca. En cambio, la calumnia contra sus propagandistas, las arbitrariedades contra sus defensores, los Tribunales y las prisiones contra los que á todas horas combaten el régimen actual y precorizan las ventajas de la Sociedad comunista, manéjalos con extraordinaria frecuencia.

Mas considerando que todo esto hace muy poca ó ninguna mella en el movimiento socialista, lo que se le ha ocurrido á la casta explotadora, lo que en realidad busca con ciego afán es debilitar al proletariado militante, ó, lo que es lo mismo, sangrarle. No hay duda que si consiguiera tal cosa, la Revolución social sufriría un retraso, que permitiría á los burgueses continuar su bárbara explotación.

La persecución de Bismarck contra nuestros correligionarios de Alemania no iba principalmente encaminada á atemorizar á los socialistas y dificultar el desarrollo de su organización y propaganda, sino á exasperar, á irritar, á poner á nuestros prudentes compañeros en el caso extremo de apelar á la lucha violenta, y lograr así verter á torrentes la sangre proletaria.

Lo que Bismarck ha intentado inútilmente en su país, intentando hoy en otros puntos los burgueses por medio de sus genizaros altos y bajos, uniformados y sin uniformar.

Como es consiguiente, las provocaciones, los actos con que la burguesía pretende sacar del terreno legal á los trabajadores conscientes de sus intereses, no los emplea allí donde las fuerzas socialistas son escasas, y por lo tanto en modo alguno pueden responder, sino en aquellos puntos en que son numerosos los partidarios de nuestras doctrinas y por esta circunstancia pueden caer en la tentación de probar fortuna en el terreno revolucionario.

Muchas son las poblaciones de España donde el Partido Socialista cuenta con defensores; pero teniéndolos en mayor número en la capital de Vizcaya y en su zona minera, allí es donde se han llevado á cabo las principales provocaciones y donde los burgueses y sus servidores han puesto en juego más recursos para hacer grandes claros en las filas obreras.

Como, andando el tiempo, otras muchas localidades han de encontrarse en situación parecida á la de Bilbao, esto es, siendo la casi totalidad de sus trabajadores defensores convencidos del Partido Socialista Obrero, y los burgueses de ellas han de conducirse de igual modo que se han conducido los burgueses vizcaínos, importa que tengamos muy presente lo ocurrido ahora en la referida capital para que por ningún concepto el odio y la indignación se apoderen de ellos y los hagan acudir al terreno de perdición que desean nuestros enemigos.

Quiéren éstos lucha, la provocan con sus atropellos y sus felonías: pues jurémosles que la tendrán, que á ella iremos; pero no cuando ellos cuenten con facilidades de derrotar al ejército obrero y ensañarse en él con salvaje ferocidad, sino cuando éste, suficientemente organizado y numeroso, pueda arrollarlos, aplastar á los que se opongan á su obra emancipadora y destruir todos sus privilegios.

Hay que evitar que la sangre obrera, derramada fuera de tiempo, dé vigor al caduco organismo de la

casta explotadora. Eso nos dicen con su conducta nuestros hermanos de Alemania, eso nos aconseja la razón y eso nos exige la misma causa que defendemos.

La enseñanza que los sucesos de Bilbao suministran á los que creían que los intereses del pueblo obrero podían tener defensores fuera de su propia clase, es por todo extremo elocuente.

Válense el derecho de reunión que ejercitaban algunos miles de trabajadores; acuchillase y tirotéase á una multitud pacífica; asesina un delegado de la autoridad á un pacífico é indefenso obrero; reduce á prisión á varios trabajadores que no han cometido la más leve falta; llévase á uno de ellos á la cárcel con mordaza; declárase á una capital en estado de sitio; válense de esto las autoridades para llenar la cárcel de trabajadores, sobre todo de los significados por sus ideas socialistas; allánase la morada de uno de éstos y hácense pedazos los muebles y otros objetos de su propiedad; préndese á los individuos de las Juntas Directivas de dos Sociedades que están en huelga; déjase en libertad al delegado asesino, y no obstante todos estos crímenes, atropellos é infamias, las minorías republicanas de las Cortes permanecen mudas, y ni un solo diputado, ni uno solo, se levanta á protestar de los actos vandálicos efectuados por las autoridades de la capital de Vizcaya.

¿No es esto mostrarse divorciados del elemento trabajador? ¿No se declara con tal silencio que los llamados representantes del país lo son efectivos de la clase capitalista, pero no de la clase explotada? ¿No se ve claramente que al dejar sin protesta los diputados republicanos tal cúmulo de desafueros y tropelías, denunciados por la misma Prensa burguesa, méstranse cómplices de los que han faltado á la ley y enemigos, por consiguiente, de la clase trabajadora?

Luego si eso y mucho más se desprende de su conducta, basta que los trabajadores á que nos hemos referido se fijen en ella para que vean que en las Cortes actuales no hay más que representantes de los que les roban su sudor, y que los diputados republicanos, en las cuestiones obreras, observan el mismo proceder que los monárquicos.

La última prueba que acaban de dar no deja lugar á la menor duda.

PROTESTAS

Los trabajadores bilbaínos congregados en el Salón-Teatro Romea, previa convocatoria del Comité de la Agrupación Socialista de Bilbao, con objeto de protestar de los atropellos cometidos en las personas de indefensos obreros con ocasión de hallarse ejercitando el derecho de reunión, que la Constitución del Estado concede á todos los ciudadanos, y que ha sido violado,

Considerando:

Que en los deplorables sucesos acaecidos en Bilbao el 31 de mayo próximo pasado, los trabajadores rechazan toda intervención directa ó indirecta que pueda atribuirseles en los mismos;

Que á consecuencia de los mencionados sucesos han sido encarcelados muchos de nuestros compañeros, sin causa que lo justifique;

Que el Partido Socialista Obrero está interesado en que todos sus actos se ajusten á la ley, á cuyo amparo vive y vivirá en tanto se le garantice el cumplimiento de ellos;

Que la campaña de la Prensa burguesa bilbaína, identificada en absoluto con los intereses de la clase que representa, y á quien ciegamente defiende, es digna de enérgica censura,

Protestan enérgicamente de los atropellos cometidos y condenan la actitud de los sicarios de los burgueses de Bilbao.

He aquí la protesta formulada por nuestros correligionarios de Villanueva y Geltrú y los trabajadores que acudieron al *meeting* por aquéllos convocado:

«El Partido Socialista Obrero y los trabajadores presentes en el *meeting* celebrado la noche del 13 de junio en el local del Centro Federal de Villanueva y Geltrú acuerdan hacer suya la protesta formulada por el Partido Socialista y Sociedades de resistencia de Madrid, en la reunión pública de 7 del actual, y, como aquellos compañeros, protestan enérgicamente contra las persecuciones de que son víctimas los obreros que más se significan en la defensa de los intereses de la clase trabajadora y en provecho de esta misma clase ejercitan el derecho de asociación, y entregan al desprecio de los hombres honrados á los sicarios de la burguesía que en Bilbao han asesinado á pacíficos trabajadores.»

Nuestros correligionarios de Gracia, en reunión extraordinaria celebrada el 12 del corriente, acordaron también protestar de las tropelías cometidas con los trabajadores en varias poblaciones, y particularmente en Bilbao.

El 14 del actual los obreros de Cala de Benagalbón (Málaga) celebraron un *meeting* bajo la presidencia del compañero Arroyo Rubio para condenar á las autoridades burguesas que han violado el derecho de reunión y protestar de las infamias y crímenes cometidos por las mismas en Barcelona, Cádiz, Mauresa, Valladolid, Coruña, y principalmente en la capital de Vizcaya.

Hicieron uso de la palabra los compañeros Enrique González y Antonio Martín, que censuraron duramente la conducta de los esbirros de la burguesía y recomen-

daron á todos los presentes mucha unión para propagar las ideas redentoras, á fin de suprimir lo antes posible á la clase que no sólo explota, sino asesina también á los productores.

Terminó la sesión acordándose remitir 15 pesetas á los presos de Bilbao y á los despedidos de las minas, y otras 15 á los panaderos de la citada villa.

La Agrupación socialista de Crevillente ha acordado protestar enérgicamente contra los atropellos de que han sido víctimas los trabajadores de muchas poblaciones al ejercitar sus derechos y contra el asesinato y las prisiones realizadas en Bilbao por los genizaros de la burguesía.

Igual protesta ha formulado la Agrupación socialista de Elche en reunión general extraordinaria, condenando al infame Marsal por el asesinato cometido y felicitando á sus correligionarios de Bilbao por los bríos y la constancia que muestran en la defensa de las ideas socialistas.

La Agrupación socialista de Roda, haciendo suyos los agravios que las autoridades han inferido á muchísimos trabajadores, protesta de la conducta observada por aquéllas y sobre todo de los bárbaros atropellos cometidos con los obreros bilbaínos.

El Comité de la Agrupación socialista de Valencia se ha adherido á la protesta formulada por el Partido Socialista y las Sociedades de resistencia de Madrid en el *meeting* verificado el 7 del corriente.

La Sociedad de Constructores de calzado y la Agrupación socialista de Játiva, llenos de indignación por los medios á que apela la burguesía para atajar la obra de emancipación emprendida por los obreros, protestan de las arbitrariedades cometidas por los auxiliares de aquélla, y particularmente de los crímenes y desafueros que han realizado con los obreros bilbaínos.

La Agrupación socialista de Santander únese á cuantas colectividades han protestado de los atropellos cometidos con los obreros en varias poblaciones por la guardia negra de la burguesía y execra, llena de indignación, á los miserables que en Bilbao derramaron sangre obrera, realizaron el acto bárbaro de romper cuanto encontraron en el Centro Obrero y privaron de su libertad á muchos proletarios cuyo único delito es trabajar para que no haya nadie que pueda vivir con lo que roba á otros.

Las Sociedades de Impresores, Litógrafos y Encuadernadores, de Carpinteros, de Albañiles y de Pintores de Santander, se adhieren incondicionalmente á la protesta que en este momento lleva á cabo una gran parte del Proletariado contra los numerosos atropellos efectuados con honrados trabajadores por los guardianes de la casta explotadora.

La Agrupación socialista de San Juan de Vilasar, llena de indignación por los atropellos y actos de salvajismo llevados á cabo por los auxiliares de la burguesía en la capital de Vizcaya y en otras poblaciones, une su protesta á las de los demás trabajadores y declara que consagrará todos sus esfuerzos á derribar lo antes posible el régimen burgués, que no puede vivir ya sin encarcelar y asesinar á una parte de los productores.

Con gran entusiasmo han celebrado el sábado último nuestros correligionarios de Mataró el *meeting* de protesta, que en el pasado número anunciamos.

Lo presidió el compañero Tabrés, de la Agrupación socialista, y tuvieron representación en él las Sociedades de Panaderos, Carpinteros, Cerrajeros y Fundidores, Tinte y Blanqueo, Ladrilleros, Zbanistas y Tres Clases de Vapor.

Hicieron uso de la palabra: por los Panaderos, el compañero Cadafalch; por los Ebanistas, Telechea; por las Tres Clases de Vapor, Orriols, y los compañeros Gómez y Martín Rodríguez, este último de la Agrupación socialista de Barcelona.

Todos ellos condenaron con dura frase las tropelías realizadas en Barcelona, Valladolid, Zaragoza, Manresa y la Coruña, y el asesinato y los encarcelamientos verificados en Bilbao.

El compañero Orriols hizo una extensa reseña de la huelga de panaderos de Mataró, diciendo que otra huelga del mismo oficio había servido á los burgueses de Bilbao para atropellar á honrados obreros y verter su sangre, y Cadafalch anunció que dentro de pocos días contarían los panaderos con establecimientos bastantes para que los trabajadores no tengan que ir á proveerse de pan á casa de los burgueses.

Se levantó la sesión, recogiendo á seguida algunos fondos para auxiliar á los compañeros de Vizcaya que son víctimas del furor de los burgueses.

El Montepío de Tipógrafos de Madrid se ha adherido á la protesta acordada el 7 del actual por los trabajadores reunidos en el Teatro Madrid.

Habiendo sido presos los compañeros que componían la Comisión del Círculo Obrero de Barcelona por haber gestionado, fundándose en la ley, la apertura del mismo, se han declarado solidarios de dichos compañeros más de 1.000 trabajadores, que han suscrito un documento donde hacen constar que son responsables de todo cuanto han hecho aquéllos.

